

El Alcázar

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Viernes 18 de Diciembre de 1936

Núm. 133

Descalabros de los rojos al atacar en Asturias y Guadalajara las posiciones conquistadas últimamente por los nacionales

Los generales Varela, Mola y Orgaz recorrieron ayer el frente madrileño, mostrándose complacidos del curso de las operaciones y del triunfo de nuestras tropas en la jornada del miércoles

**Una Patria:
ESPAÑA
Un Caudillo:
FRANCO**

Niebla en el frente

(De nuestro enviado especial).—Esta cuarta jornada de la nueva etapa ofensiva en el frente de Madrid, por la niebla, que ha sido espesísima, no ha revestido la importancia que se esperaba.

Ni nuestra Artillería, ni nuestra Aviación puede decirse que hayan actuado, y sólo por los sectores de la izquierda y sitios de la Casa de Campo ha habido algunos tiroteos.

Conferencia de los generales Orgaz, Mola y Varela

Los generales Orgaz, Mola y Varela, conferenciaron hoy extensamente, visitando distintos puntos del frente, y bien puede decirse que el gesto de los tres generales era hoy de gran optimismo, por el curso satisfactorio que llevan las operaciones y por el triunfo conseguido ayer.

Avances por el valle del Lozoya.—La difícil situación de la columna Mangada

Por Somosierra, nuestras tropas, en el día de hoy han desplegado mayor actividad, realizando algunos avances por el valle del Lozoya.

En El Escorial, nuestras fuerzas siguen presionando a los de Mangada, que se encuentran en trance desesperado, una vez que por momentos se les cierran las salidas.

Anécdotas del frente.—El temor de varios rojos que al huir de sus trincheras fueron apresados por los nacionales y creían hallarse entre los suyos

Un hecho muy curioso, acontecido en el avance de estos días, revela el miedo, ignorancia y angustia con que algunos milicianos rojos y soldados acuden a las trincheras.

En el ataque nuestro de anteayer por el sector de Boadilla del Campo, se castigó tan de cerca a los rojos, que en algún momento llegaban hasta a pisarles los talones a nuestros soldados.

COMUNICADO OFICIAL

En Asturias es rechazado un ataque enemigo a nuestras posiciones últimamente conquistadas.—Numerosas bajas marxistas

Comunicado Oficial número 141 del Ejército del Norte. Estado Mayor. Sección segunda.

Situación general a las veintiuna hora del día 17 de diciembre de 1936:

Ha transcurrido el día de hoy con tiroteos y cañoneo sin importancia en los frentes de Vizcaya, Alava y Asturias y sectores de Alto del León (Guadarrama) y Sierra y Quinto en el frente aragonés.

En Asturias el enemigo atacó nuestras posiciones últimamente conquistadas, siendo rechazado y causándole gran número de bajas.

En el frente de Guadalajara fracasó también otro ataque enemigo a Veguillas.—Los rojos sufren duro castigo

También en el frente de Guadalajara atacó nuestras posiciones de Veguillas, por la parte de Cabezaredonda, siendo contenido y castigado duramente, causándole bastantes bajas, algunas de las cuales quedaron en nuestro poder, juntamente con gran cantidad de municiones.

La Aviación enemiga atacó sin consecuencias en el sector de Mondragón y Caliyango, en el frente aragonés.

Reconocimientos ofensivos de las fuerzas nacionales en Somosierra y frente aragonés.—Son cercadas las posiciones enemigas de Fuente Toro, en el sector de Belchite

Por nuestra parte, hemos practicado reconocimientos ofensivos en Somosierra y en el frente aragonés, cercando las posiciones enemigas de Fuente Toro, en el sector de Belchite.

En los restantes frentes y sectores, no ha ocurrido novedad.

La situación de conjunto, continúa sin modificación.

INFORMES OFICIALES

En su fracasado ataque del frente de Guadalajara, los rojos abandonaron muertos y municiones

SALAMANCA, 17.—Esta noche ha facilitado el Cuartel General del Generalísimo el siguiente Boletín de Información:

«Ejército del Norte.

Quinta División: Sin novedad.

Sexta División: Fuegos de fusilería y cañón en los frentes de Vizcaya.

Séptima División: En Madrid y en los demás frentes de esta División, sin novedad.

Octava División: El enemigo atacó las posiciones conquistadas ayer por nuestras fuerzas, siendo rechazado energicamente y causándole gran número de bajas.

División de Soria: El enemigo atacó una de nuestras posiciones en el frente de Guadalajara con tanques, Artillería y ametralladoras, siendo rechazado y abandonando muertos y municiones.

Ejército del Sur: Sin novedad.»

Fueron asaltadas las trincheras; los rojos huían, y nuestros soldados les perseguían tan de cerca, que podían confundirse en algunos momentos.

Un sargento nuestro y unos soldados sujetaron a cuatro de los rojos fugitivos.

Estos, creyendo que los que tenían cara a cara eran también rojos que les perseguían amenazantes con los fusiles por huir de las trincheras, una vez que fueron detenidos y desarmados, exclamaban:

—No nos maten ustedes. ¡Si nosotros hemos estado tirando!... Toquen ustedes los

fusiles, y verán que todavía están calientes los cañones.

Y, en efecto, estaban calientes—nos dice el sargento—; se veía que habían estado disparando; pero los infelices suponían que éramos de ellos y veníamos a matarles porque huían medrosos.

Ahí llega la ignorancia, y esto nos dice que suele acontecer entre los rojos el que unos maten a otros porque huían, y que se den tristes casos de muchos que tengan que estar a la fuerza defendiendo la causa comunista.

Y es que no es tan fácil pasarse, como creen muchos. Por la Ciudad Universitaria, hace unos días, vinieron varios a nuestras líneas; los rojos se habían dado cuenta de la deserción y les venían persiguiendo a tiros, que hicieron blanco desgraciadamente en algunos.

Por la Ciudad Universitaria algunos rojos llegan a nuestras líneas sin querer.—Casos pintorescos

En cambio, la Ciudad Universitaria nos ha ofrecido muchos casos de los que se pasan sin querer.

Noches pasadas, venía uno con su pasamontaña, camino de un edificio del extremo que está en nuestro poder; iba el hombre hasta silbando.

—¿Quién vive?—dijo el centinela.

—¡Columna Internacional Francesa!—contestó.

La misma noche llegaron cuatro, que, al darles el alto, contestaron:

—¡La 5.ª compañía del 28 batallón!

Y al día siguiente, otro, levantando el puño, también se presentó diciendo que iba a dormir allí tranquilamente, porque los «facciosos», como decía, estaban bombardeando muy cerca. Los soldados le dijeron que estaba en el 25 batallón de milicias.

Preguntábale el capitán:

—Si tú estuvieses algún día entre facciosos ¿dejarías de levantar el puño?

Y él contestaba:

—Yo, no, señor; siempre seré comunista.

—Pues te voy a sacar de dudas—le advirtió el capitán—. Te encuentras con la 6.ª bandera del Tercio.

Nuestra extensión por la Ciudad Universitaria

Hemos comprobado nuestra extensión por la Ciudad Universitaria; la Cárcel Modelo aparece quemada y derruida; el cuartel de la Montaña perdió sus tejados, y en los muros tiene partes hundidas; la calle de la Princesa presenta sus primeros edificios con restos del fuego.

Llegada de camiones de Sevilla con ropas y comestibles para las tropas coloniales

Al frente de Madrid han llegado varios camiones con ropas y comestibles para los soldados del Tercio y Regulares, regalo que procede de la generosidad de los sevillanos, que han iniciado con ello su obsequio a las tropas coloniales.

VIDA LOCAL NOTAS RELIGIOSAS

La colecta del Día del Plato Unico, correspondiente al 15 de diciembre, ha producido un ingreso de 4.959 pesetas

Radio Club Portugués ha contribuido también a la recaudación toledana

Notas varias

Inauguración en Toledo de la radio nacional A Z

Hoy mismo, probablemente, inaugurará en Toledo su servicio la radio nacional A Z, que funcionará con una longitud de onda de 42 metros y 50 centímetros. Dispone de magníficos equipos técnicos, así como de personal muy competente.

He aquí el horario de esta emisora:

A las dos y media (tarde).—Noticiero de veinticuatro horas y música. Terminará a las tres y media.

A las ocho (noche).—Noticiero de veinticuatro horas en inglés, francés, alemán y español. Música. Terminará a las nueve y cuarto.

A las diez y cuarto (noche).—Noticiero de veinticuatro horas en español. Parte y Boletín oficiales. Música. Cierre de la estación, a las once de la noche.

Gobierno civil

La recaudación del «Día del Plato Unico».

En el Gobierno civil nos han facilitado la siguiente nota:

«Las señoritas Margaritas y de Falange Española han recaudado en el «Día del Plato Unico», la cantidad de CUATRO MIL SESENTA Y OCHO pesetas con CUARENTA céntimos, que, unidas a las OCHOCIENTAS NOVENTA pesetas con

SESENTA céntimos, entregadas por personas y entidades en este Gobierno civil, hacen un ingreso de CUATRO MIL NOVECIENTAS CINCUENTA Y NUEVE pesetas.»

El donativo de Radio Club Portugués

El capitán Botelho, en nombre de Radio Club Portugués, entregó ayer al gobernador civil, con destino a la recaudación del «Día del Plato Unico», la cantidad de 100 pesetas.

Ayuntamiento

La fiesta de Nuestra Señora de la Anunciata

Hoy, a las diez y media, se celebra en la iglesia de San Ildefonso la tradicional fiesta en honor de Nuestra Señora de la Anunciata, organizada por el Ayuntamiento.

Al solemne acto asistirá la Corporación municipal en pleno.

Diputación Provincial

Reunión extraordinaria de la Gestora

Ayer, a las once de la mañana, se reunió en sesión extraordinaria la Comisión Gestora de la Diputación. Presidió el señor Basarán y asistieron el vicepresidente don Teodoro Vaquero, y los vocales don Alberto Palomo y don Teodoro Garro.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior, examinaron largamente el presu-

puesto que ha de regir en el ejercicio de 1937, quedando aprobado.

Registro civil

Nacimientos y defunciones

Día 17.—Nacimientos: Eusebio Moraleda de la Cruz y María Antonia Gómez Máximo.

Defunciones: Doña Eugenia Galán del Arco.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 220 raciones

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 82 adultos y 44 niños; con cena, 58 adultos y 36 niños. Total de raciones servidas, 220.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la del señor Saldaña, Hombre de Palo, 1.

Clínica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antiveneéreo, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

SANTORAL DEL DIA 19

Sábado de las Témperas de Adviento. San Nemesio. Santos Darío, Zósimo, Paelino y Secundino. San Gregorio.

La misa de mañana es de las Témperas, toda propia. Rito simple. Ornamentos morados. Oración 2.ª de la Vigilia de Santo Tomás, y 3.ª de la Virgen; imperada, «pre pace».

Evangelio último de la vigilia.

El Sábado de las Témperas de Adviento

Es el sábado el día más solemne de las Témperas, porque la Iglesia ordenaba a sus sacerdotes en este día.

Antiguamente, sólo se ordenaba en este día; de ahí la solemnidad que encierra la liturgia de este día; todo lleva impreso el sello de la más remota antigüedad, recordándonos con esas varias lecciones, que alternan con los Responsorios y oraciones, la forma primitiva de la Ante-prisa.

El Evangelio evoca la figura austera del Bautista, que todos los años nos prepara para la venida del Redentor.

NOTICIARIO

Hoy, abstinencia sin ayuno; mañana, abstinencia con ayuno

Avisamos a nuestros lectores que hoy es día de abstinencia sin ayuno y mañana de abstinencia con ayuno.

No hace falta resaltar la grave obligación que tenemos de cumplir este mandato de nuestra Santa Madre la Iglesia, a quien debemos obedecer con el afecto y amor de verdaderos hijos.

Quiere Ella que de esa manera nos preparemos para la venida del Niño Jesús, el cual premiará con largueza las privaciones que por El hayamos sufrido.

¡Lectores, hoy, abstinencia; mañana, abstinencia y ayuno!

VINOS DE MESA

BODEGAS RIOJANAS

CENICERO

(RIOJA)

Requetés, ocupado por las milicias durante el tiempo del dominio marxista.

Y, finalmente, un desfile de las fuerzas concurrentes al acto.

Ha quedado constituido el Requeté. Antonio Alonso, Eusebio Rodríguez, Casimiro Garrido, Dionisio Nuero, Fernando López son los directivos que, con su eficaz labor, han conseguido ya un centenar de boinas rojas.

Salimos de Alcabón. En este día gris una lluvia menuda encharca la carretera que nos conduce a Torrijos. Un solo recuerdo llena nuestro pensamiento. En el pueblo quedan cien hombres, cien españoles, que han prometido delante de la bandera bicolor luchar por España, enrolados en las filas de la Comunidad Tradicionalista. Son los caballeros de la boina roja. Son los restauradores de la Tradición.—L. M.

La suscripción para el aguinaldo del soldado Brillantes actos en el pueblo de Alcabón para la constitución del Requeté

Quinta relación de donativos

Sucesor de Francisco Nodal, 50 pesetas; don Manuel Muñoz, 5; doña Petra Iguren, viuda de Varela, 5; don José Bravo Rey, 150; doña Marina Valiña, 5; doña Benita Gómez, 25; niñas de la Escuela Nacional de Santa Isabel, 17; señor González Ampudia, 25; doña Julia Suárez Gómez, 15; sobrinos de Francisco G. González, 100; don Fermín Suárez Gómez, 15; don Manuel Peces García, 25; don Constantino Herrera, 50; don Angel Moreno Díez, 25; don Enrique del Pino, 25.

Ayuntamiento de Carranque, 500 pesetas; don Adolfo López, 10; don Florián Celestino, 50; don José García Herrero, 30; don Patrocino Herrero, 25; don Engenio López, 10; doña Rosario García, 10; don Fernando Galán, 5; una andaluza, 25; viuda de Sotomayor, 25; don Isidoro Navarrete, 25; don Inocente Carretero, 10; don Luciano Calderón, 5; don Bienvenido Moraleda, 7; doña Martina Ibáñez de Moraleda, 2; Pepito Moraleda Ibáñez, 1; don Jerónimo Carrasco, 100; don Rafael Díaz Gómez, 25; don Victor Manuel Ortigas, 25; don Manuel Lérida, 15; don Eduardo

Misa de campaña. — Doscientas comuniones. — Bendición de la bandera y del cuartel del Requeté

Alcabón.—Una de tantas aldeas españolas de vivir monótono y apacible, de costumbres sencillas y de habitantes tostados por el sol que hablan lenta y pausadamente y con modales rudos. Un pueblecito risueño y tranquilo de Castilla, que hoy está de fiesta porque los caballeros de la Tradición, tocados con boina roja, han llamado con clamores de patria a los hijos del pueblo, y éstos, que no se acordaban ya de las luchas que sus abuelos sostuvieron por la «santa causa del rey don Carlos», oyeron el llamamiento como punzón hiriente en el alma, que les despertara de su letargo, y se apres-

García Tafetad, 5; don José Galán Revenga, 5; Ayuntamiento de Cobeja, suscripción entre el vecindario, 500; don Angel López, 25; Ayuntamiento de Pantoja, suscripción entre el vecindario, 161,40.

Total, 2.138,40 pesetas.

tan a laborar en la Gran Cruzada, defendiendo caminos y pueblos de la patria.

En la plaza pública se ha improvisado un altar, y por vez primera desde hace muchos años, se celebra una misa de campaña. Forma ante el altar un escuadrón de Requetés de Caballería de Nuestra Señora del Rocío, de Sevilla. Y forma también la Falange, unida a los Requetés con lazos de hermandad sublime, porque nuestro saludo y el suyo forman cruz que es lo que redime, cuando la Cruz sostiene el corazón entregado al sacrificio. Y detrás, el pueblo en masa. Cerca de doscientos fieles, hombres en su mayor parte, se acercan a la Sagrada Mesa.

Termina el Santo Sacrificio, y el señor cura párroco, don Indalecio Maroto, bendice la bandera del Requeté. Actúa de madrina la señorita Cipriana Sánchez, y de abandonado el Requeté Dionisio Nuero.

Acto seguido, la bendición del cuartel de

La extraordinaria importancia de la lucha de los últimos días en el frente de Madrid

Iniciación victoriosa de nuestra nueva ofensiva

Pormenores interesantes de la gran derrota del enemigo en la jornada del miércoles

El duro castigo sufrido por los rojos

La Oficina de Prensa nos facilitó ayer las siguientes notas:

«Reanudado el relato de la brillante operación en el sector de Boadilla del Monte, enlazándolo con mi crónica de las once de la mañana del martes. Por la tarde el enemigo, que durante la mañana había presionado nuestras avanzadas, contraatacó firmemente, empleando incluso carros de asalto en número superior a veinte. El fuego duró toda la tarde y primeras horas de la noche, sin que lograran hacernos retroceder ni una sola posición conquistada el lunes.

El castigo infligido a los rojos durante la jornada del martes fue extraordinario, precisamente por la decisión que pusieron en el contraataque, quedando repetidamente muy cerca de nuestras trincheras, desde donde se les batió con completa seguridad.

Este género de contraataques resulta aprovechadísimo a los efectos generales de la campaña, pues en ellos es donde se muestra nuestra superioridad, y por otra parte el certero fuego produce gran número de bajas, precisamente entre las fuerzas rojas de más moral que, naturalmente, emplean para estas acometidas.

El enemigo perdió la mitad de sus contingentes

Imposible dar cifras de las bajas del enemigo; pero como detalle, que tomo por cierto, diré que el enemigo perdió en el día de ayer, por lo menos, la mitad de sus contingentes. Durante la noche el enemigo siguió presionando, aunque con menos intensidad. Durante la jornada pasáronse a nuestras filas, sólo por este sector, veintiseis rojos.

Mediante una magistral maniobra, es envuelta la línea marxista

El día de hoy amaneció con el cielo totalmente cubierto, permaneciendo así hasta media tarde. A pesar de ello, el general dispuso que continuase la operación para dejar totalmente libre y asegurada la carretera.

Aunque el tiempo no se prestaba para ello, desde primera hora de la mañana actuó nuestra Aviación, presentándose también, en el amplio frente de combate, una escuadrilla roja.

Desde la preparación de Artillería observó gran densidad en el frente rojo. Nuestros carros de asalto no pudieron rendir tan brillante servicio como lo hicieron el lunes por lo movido del terreno.

Mediante una maniobra magistralmente concebida y ejecutada con precisión matemática, las fuerzas lograron envolver la línea enemiga, tratando algunos núcleos de correrse hacia Valdemorillo y consiguiéndolo alguna unidad; pero quedando en el frente de Boadilla ocho compañías de la columna internacional con gran número de carros y camiones blindados.

Asalto de las casas del norte de Boadilla.—Una estratagema de nuestras tropas

A la una y media de la tarde el general, considerado llegado el momento de asaltar las casas del norte de Boadilla, donde el enemigo hacía tenaz resistencia.

En el momento de iniciarse el asalto, aparecieron seis carros blindados rojos. Se dió orden de simular una retirada, y cuando los carros estaban dentro, nuestras fuerzas echáronse valientemente sobre ellos, quedando en nuestro poder cuatro y huyendo los restantes.

Intería se preparaba el asalto, treinta y un aparatos de bombardeo, acompañados de veinticinco cazas, volaron sobre toda la línea roja, siendo un espectáculo increíble la precisión con que dibujaban toda la línea marxista con sus bombas, micras y la Arti-

llería de siete, quince y diez y medio tiraban con inverosímil precisión, las del quince sobre los caminos de Majadahonda y Pozuelo para evitar que el enemigo se corriese por ellos, y las otras, sobre las mismas casas de Boadilla que iban a asaltarse.

Los rojos huyen con precipitación escandalosa. Sus bajas

Este doble juego de la Aviación y la Artillería facilitó el asalto brillantísimo de nuestros infantes, que en poco más de media hora conquistaron absolutamente todas las posiciones enemigas, huyendo los rojos con precipitación escandalosa, quizás como desde hacía mucho tiempo no se les veía huir.

A la hora en que telegrafío van recogidos en las posiciones abandonadas por el enemigo cuarenta y seis cadáveres, cuya documentación demuestra que sólo tres eran españoles; el resto eran franceses y rusos, singularmente los primeros.

De la afluencia de franceses en la columna internacional da idea que casi todas las casas de Boadilla tenían carteles escritos en francés por hombre conocedor del oficio, según la frase gráfica. También se han cogido seis grandes autobuses en perfecto estado, varios coches ligeros y multitud de armas, cuya requisa aún no ha terminado a la hora de telegrafiar.

El general hace un gran elogio de la actuación de nuestras fuerzas

Acabada la operación, hemos cambiado algunas frases con el general, quien se nos mostraba decidido y contento, y habiéndole dicho que seguía teniendo el mismo contento que ayer, nos expresó, acerca de las fuerzas nuevas, díjome: «No tengo fuerzas nuevas; después de estos tres días de combate, todas son veteranas; pero cuanto diga usted de ellas será pálido ante el concepto que me merecen. Hoy como ayer, repito, estoy entusiasmado. Tres días durísimos de atacar y resistir, y de batirse constantemente con enemigo bien pertrechado, me dan la seguridad de que con fuerzas así puede irse donde se quiera. Le autorizo y requiero para que lo haga público. Por mi parte, me permito subrayar la actuación en el día de hoy de dos batallones que lucharon todo el día en vanguardia».

También hemos oído al general hacer grandes elogios de las fuerzas que actuaron en apoyo de las columnas de operación con máximo acierto.

Es derribado un trimotor rojo

Aunque no podemos precisar los resultados de los diversos encuentros que tuvieron nuestros cazas con los aparatos enemigos, sí hemos de decir, por haberlo precisado alguno de ellos, que por lo menos a un trimotor rojo se le vió caer hacia el sector de Leganés-Retamares.

La extraordinaria importancia de la lucha en los últimos días

Subrayo nuevamente la extraordinaria importancia de la lucha en los tres días últimos, asegurando que el terrible castigo del enemigo y la solidez de las nuevas posiciones influirán decisivamente en la moral de los rojos, por lo mismo que en los días de ayer y hoy pusieron, como vulgarmente se dice, toda la carne en el asador.

Se ha inaugurado nuestra nueva ofensiva victoriosamente. Así da gusto operar; sólo que nosotros y cuantos acompañamos al general en operaciones, hemos perdido tres kilos cada día, porque da la casualidad de que cuando operan no se acuerdan ni de que hay que comer. Resumen: Mi grito de los días de verdadera victoria: ¡¡Viva España!!.

Una entrevista con García Sanchiz

Lo que han producido sus charlas para la suscripción nacional

«Cuando vuelva de Galicia a primeros de año, será para entrar en Madrid con las tropas victoriosas,»

Le encuentro cenando en el artístico refectorio de la «Casa del Maestro».

Una estufa en el centro. Dos señores de aspecto venerable, calentándose. Mesas alrededor. Un poco más allá, García Sanchiz con un amigo, que cariñosamente nos recibe. Manda sentarnos... Un cigarro..., una copa de coñac... Le expongo mi deseo de recoger unas impresiones sobre su actuación de algún tiempo acá y en el futuro, y hé aquí lo que me dice:

—En estos últimos días he dado tres charlas: las de Avila, Valladolid y Burgos. La primera, sobre «Santa Teresa y la devoción a la española», en la misma casa de la Santita, que ahora constituye la iglesia de su nombre. Asistieron todas las autoridades. Ha sido el primer lugar sagrado donde se ha entrado pagando. La charla fué aplaudida, iniciando el aplauso el señor abispo, pues el público se mostraba un tanto perplejo, dado el lugar donde se hallaba.

En Valladolid y Burgos la charla fué acerca de «La custodia perdida y recobrada». Los teatros se ofrecían plétóricos de público, que aplaudía frenéticamente. En el teatro Calderón, de Valladolid, el teniente coronel Cuenca, después de escuchar la primera parte de la charla, salió a la taquilla para adquirir una nueva entrada. El taquillero le respondió que se habían agotado, y aquél le replicó que no necesitaba asiento; simplemente, que esa charla merecía el doble de lo abonado, y lo pagó; tanto más cuanto que los ingresos se destinaban a la suscripción nacional.

La ganancia líquida—continuó—de estas charlas ha sido de 16.000 pesetas, que íntegramente ingresaron en la suscripción nacional. Con lo aportado ya, la donación total asciende a unas 37.000 pesetas. Estas cantidades han sido dadas—agregó—por mi hijo Luis Felipe, ya que como niño no puede contribuir de otro modo al movimiento salvador de España. La generosidad de este españolito es grande... Todo lo hace por su Religión y por su Patria.

La emoción que mi charla sobre Toledo produce en las gentes es tal, que les desborda en aplausos, vítores y ovaciones en honor de esta Imperial Ciudad y de la gesta gloriosa del Alcázar. Además, observo que produce una gran sorpresa las cosas que les cuento.

—¿...?

—Mañana marchó hacia Galicia—nos dice, con rostro alegre y sonriente—voy a Santiago de Compostela, ya que el próximo año es jubilar y se abrirá la Puerta Santa. Soy Hermano Mayor Universal, cargo único de la Archicofradía del Apóstol, que data de tiempos de los Reyes Católicos. Las charlas que daré en Santiago se titularán: «Por los siglos de los siglos de Santiago de Compostela» y «El río Duero y su héroe el Cid». Desde allí marcharé a La

Coruña para repetir: «La custodia perdida y recobrada».

—¿...?
—Yo sigo siendo García Sanchiz; es decir, el hombre nacional. Yo no he tomado ojeriza a nadie. Lo que sucede—dice—es que mi abuelo fué un celeberrimo carlista, un carlista cien por cien, como diríamos hoy, a tal punto que perdió su pequeña fortuna por este santo ideal.

Mi hijo, sin insinuación alguna, pelcando está en las filas del Requeté; así que lo llevo en la sangre, y luego, la honrosa acogida que mi venerado e inteligente señor Fal Conde me dispensó, me ha halagado mucho.

Y a propósito de esto—continúa—he de decirle que Falange me tiene pedidas charlas en Vitoria, Pamplona y Badajoz, a lo que accedí muy complacido. Además, en Burgos—continuó—di una charla por radio con el título de «Boinas Rojas y Camisas Azules», en la que hablaba sobre la compatibilidad de unas y otras, exhortándoles a mantener siempre la cordialidad que entre ambas reina y que debe ser como el lazo que una sus fuerzas convergentes a un mismo fin, noble y santo, aun con las diferencias que existen, como es natural.

Esta familiar conversación que sosteníamos con el genial García Sanchiz, vino a desembocar, como era lógico, en el tema que a todos nos preocupa: la toma de Madrid.

—Yo me siento plenamente optimista—nos dice—. Tengo mis fundamentos para estarlo. En los primeros momentos, cuando nuestras tropas se acercaban a Madrid; cuando en las columnas de todos los periódicos y en boca de todos los españoles resonaba el clarín que anunciaba esa conquista, yo dije que no se tomaba entonces. Del mismo modo, digo y afirmo ahora que, cuando vuelva de Galicia, a primeros de año, será para asistir a la entrada triunfal de nuestro Ejército en la capital de España.

—¿...?
—De Madrid marcharé a Pamplona para preparar la charla sobre la guerra carlista, y después, a América para rehacer por medio de mis charlas mi fortuna deshecha; porque de esto he de vivir, ya que tengo el firme propósito de no aceptar cargo alguno.

Y así acaba esta familiar conversación. Nuestra fantasía veía ya al prestigioso hablante, ante ingentes muchedumbres americanas, cantando las glorias de la cruzada española victoriosa, entre clamores de entusiasmo en homenaje a la Madre España que, después de sacudir el yugo exótico del marxismo, resplandecía mostrándose al mundo entero, y de especial modo a sus hijas las Repúblicas suramericanas, con su rango imperial y con su prestigio de salvadora de la civilización cristiana, ganado a costa de tanta sangre generosa y de tantos heroísmos inmarcesibles.

El Aguinaldo del Requeté

Este año la Navidad nos trae con sus emociones y sus ternuras, con su olor a romero y sus escenas infantiles, el recuerdo de cuantos lejos del padre, de la madre, de los hijos, bajo el frío y la nieve y la lluvia, luchan por España.

También ellos piensan en esa felicidad dulce e inolvidable del hogar en la noche santa, cuando todo se hace amor en la tierra y hasta los hombres se vuelven niños para acercarse más confiadamente al Portal, entre ruidos de castañuelas y zambombas y alegres villancicos.

Para muchos esta Navidad no tendrá la alegría de antaño; será una tristeza en el recuerdo de los que faltan.

Mas si la forzada ausencia, que la guerra impone, puede separar materialmente a seres queridos, el amor y la caridad, como los brazos de la cruz juntará en un mismo anhelo a quienes no podrán celebrar reunidos la próxima Navidad.

El fervor patriótico tiene que improvisar cuanto sea necesario, para que nada falte en este día a nuestros soldaditos. Ellos lo dejaron todo, ¡todo!, un buen día de julio, al decir adiós con un beso a la madre, para escribir la mejor página de nuestra historia, en esta guerra santa llena de sacrificios y de glorias.

Con objeto de llevar a los frentes, junto con nuestro recuerdo, algo que sea expresión de nuestro cariño y nuestra gratitud, las Margaritas han organizado el Aguinaldo del Requeté.

Nadie dejará de contribuir a él, y a todos se os llama:

A tí, madre, que en medio de tu tristeza por la ausencia del hijo, sentirás la dicha de enviarle al frente, para él y los que con él combaten, la emoción de tu corazón maternal.

A tí, mujer, novia o hermana, que al pensar en los tuyos, llevarás a otros, que no tienen quien piense en ellos, la ilusión de tu recuerdo.

A todos, en fin, que encontraréis ahora mejor que nunca, ocasión propicia para vuestra generosidad.

Vosotras, Margaritas, aprovechad los pocos días que faltan y dad a la obra el impulso organizador que necesite, para que no haya un solo parapeto, una sola trinchera, donde no llevéis la alegría de los que en retaguardia, contribuyendo a la dura labor de la primera línea, viven con el pensamiento y el corazón puesto en los que luchan.

La Navidad se acerca. ¡Pensad en el Aguinaldo del Requeté! ¡Es el recuerdo para los soldados de España!—El Delegado Nacional de Prensa y Propaganda Tradicionalista.

ALISTAOS AL REQUETÉ

CRÓNICAS DEL FRENTE

“Hice traición a los míos”

Cómo asesinaron a López Ochoa.—El Círculo de Bellas Artes convertido en un almacén.—El pánico a la quinta columna.—El terror en las calles de Madrid

Cuando uno se tropieza, así de pronto, con un evadido del infierno rojo de Madrid, despierta la curiosidad y también la admiración de las personas que le contemplan como si se tratase de un naufrago resucitado de entre las olas embravecidas, llenas de cólera. Se le mira como a una cosa rara, indescifrable, casi con lástima.

Los que se dan cuenta del «hallazgo» comienzan a rodearle y hacerle mil preguntas sobre el desarrollo de los acontecimientos en la capital de España, que nuestro «héroe»—de alguna manera hemos de llamarle—ha de contestar de una manera incompleta, dada la ansiedad de los curiosos que demandan con impaciencia alguna noticia relacionada con alguno de sus familiares o simplemente de algún amigo que no ha podido librarse del terror rojo.

Así he conocido yo a Mariano Rodríguez Rivas, joven abogado y culto escritor, que ha vivido de cerca y ha contemplado con terror y espanto las salvajadas, los crímenes y sacrilegios cometidos por las hordas moscovitas en Madrid, de donde ha podido huir, a fines de octubre, valiéndose de mil combinaciones y pretextos.

Me ha relatado cosas muy interesantes, como los asesinatos de Bermúdez Cañete y de López Ochoa, entre otros.

A Bermúdez Cañete, después de detenerle, lo condujeron a la cheka, establecida en el Círculo de Bellas Artes. Cuando intentaron meterle en un auto para conducirlo al lugar del sacrificio, pegó un puñetazo a un miliciano, derribándolo al suelo. Otro individuo, que estaba detrás, le disparó un tiro en la nuca, desplomándose mortalmente herido. Seguidamente lo metieron en un coche de la matrícula de Guadalajara, que se alejó con rumbo desconocido.

El 17 de agosto la C. N. T. tomó el Hospital Militar de Carabanchel, donde se hallaba detenido y herido el general López Ochoa.

Momentos después las turbas enardecidas le obligaban a abandonar el establecimiento.

—Permítanme ustedes que me vista—rogó el general a los energúmenos que fueron a arrojarle de su lecho sin contemplación alguna.

—No podemos esperar más; «el pueblo» pide su cabeza.

De un empujón le arrojaron hacia la puerta de salida, vistiendo un pijama azul.

Afuera esperaban de mil a dos mil bárbaros en un griterío ensordecedor, queriendo linchar al defensor de la causa de España en Asturias. Escuchó los más groseros insultos con paciencia y con santa resignación.

Así, con aquella indumentaria, herido, casi sin fuerzas para caminar, soportando los insultos y las risotadas grotescas de aquellas fieras hambrientas de carne humanas, llevaron a la víctima por fuera de la tapia. En aquel mismo sitio le colocaron por dos veces para fusilarlo.

—Ahí, no; ahí, no—gritaban las masas—; que no vemos bien.

El general sonreía levemente, sonreía a la muerte, sonreía a la nueva España que más tarde había de vengar su asesinato. El sol, con sus flechas de oro, le acariciaba el rostro, dibujando en su frente una cruz...

—Ahí, no—insistían los rojos.

Hubo una pequeña confusión. No se ponían de acuerdo sobre el lugar en que debía de celebrarse la ejecución. Protestaban, se insultaban, daban gritos ensordecedores, hasta que, al fin, a campo traviesa, le llevaron hasta el cerro de Almodóvar, cerca de Carabanchel, siempre seguido por aquella gentuza llena de regocijo, como si fuese a asistir a la caza de alguna fiera.

Una vez allí, el general se cuadró militarmente, sonriendo siempre.

Ochenta milicianos, con una mujerzuela al frente, se destacaron con sus fusiles acribillando a balazos al gran español que prefirió morir antes que traicionar a su Patria.

Casi todavía palpitándole el corazón, bañado en sangre caliente, un miliciano le seccionó el cuello con un cuchillo. Y la cabeza del mártir fué clavada en un fusil, mostrándola así a toda aquella manada de lobos por un miliciano subido al capot de un coche que gritaba, satisfecho de su obra: «Así mueren los traidores», mientras otros se entregaban a sus instintos criminales dando patadas al cadáver...

Así llevaron aquella cabeza generosa hasta un Ateneo libertario de la Puerta de Toledo, en cuyo lugar la expusieron a la curiosidad del público...

Unos días después cumplieron una promesa contraída, enviándola a los cabecillas asturianos.

En los últimos días de septiembre, fueron detenidas unas 400 personas que se hallaban en la Biblioteca Nacional por sospechas de que allí se reunía la quinta columna para marchar sobre Madrid. Más de 200 milicianos con el comunista Jesús Hernández y la Pasionaria al frente, acudieron a la Biblioteca en el momento de la detención.

En el pórtico de la iglesia de San José, en la calle de Alcalá, colocaron a un Niño Jesús, vestido de miliciano, con una pistola en la mano y un letrado que decía: «He hecho traición a los míos. Ahora soy comunista».

En la iglesia del Carmen, después de exponer las momias a la puerta, los milicianos se pusieron dalmáticas, organizando en aquel templo un museo antirreligioso, formándose largas colas a diario para penetrar allí. El mismo «A B C», en poder ya de los rojos, fué recogido por publicar una fotografía relacionada con el grotesco y antirreligioso espectáculo.

La de Santa Cruz servía de albergue a las milicias.

Casi todas las iglesias han sido destruidas, y entre éstas, las mejores del Madrid antiguo: San Cayetano, San Andrés, la Catedral, Escuelas Pías de San Fernando, Santa Isabel, San Nicolás...

El Círculo de Bellas Artes, en el cual se hallaba instalada la cheka al principio, es ahora dedicado a almacén de aprovisionamientos. Desaparecieron los regios butacones para guardar patatas, legumbres, gallinas... Y la cheka se trasladó al palacio Gil Delgado, en la calle de Fomento. Al entrar pedían a los detenidos cuanto dinero y objetos de valor llevasen.

Por las calles apenas circulaban las personas de orden. Únicamente las muchachas para hacer las compras.

En cada casa había un comité de vecinos al que había que dar cuenta de las personas albergadas allí. A las once de la noche, se apagaban las luces. Para circular había que valerse del «santo y seña», que era, por ejemplo, un día, el santo, «Largo Caballero», y la seña «14 de abril».

Los cafés y los espectáculos estaban llenos de milicianos y obreros. Pagaban sus consumiciones porque estaban controlados por el personal que los regía.

La F. A. I. se hizo dueña de casi todas las casas de inquilinos de Madrid, a quienes obligaba a satisfacer sus alquileres.

Los fusilamientos, al principio, los verificaban en la Casa de Campo. Después, en los barrios extremos, como el de la China. Y sobre todo, en la Pradera de San Isidro, en donde dejaban abandonados los cadáveres sobre el suelo, pudiendo la curiosidad pública contemplarlos después con horror. Un día con otro, en este sólo paraje, podían calcularse cincuenta asesinatos.

También solían realizar estas ejecuciones en la calle de Cea Bermúdez, en un solar inmediato a la de Vallehermoso.

A un capitán de Asalto, después de asesinarlo, lo sentaron, colocándole unas piedras detrás para que se mantuviese en esta actitud.

En las calles insultaban a todas las personas que les pareciesen sospechosas. Y al que replicaba, le pegaban un tiro en el acto.

L. CONDE DE RIVERA.

DEL EXTRANJERO**Informes de la Prensa extranjera acerca de la situación en el territorio rojo de España****El estado anárquico de Madrid****Escenas de la evacuación de Málaga****El abastecimiento de Madrid, según la Prensa extranjera**

Londres.—El «Evening Standard» publica la siguiente información de Madrid:

«Ha entrado en vigor la nueva disposición prescribiendo el racionamiento de alimentos y de carbón en la ciudad de Madrid.

A cada persona se le permite adquirir diariamente los siguientes alimentos: aproximadamente, medio litro de leche, medio kilo de pan, una onza de jamón y medio kilo de guisantes o lentejas. En días alternos se permite comprar, siempre por persona, media libra de pescado, dos huevos, dos onzas de azúcar y un cuarto de kilo de arroz.

El carbón se vende una vez por semana a base de siete kilos por cabeza.

Otros permisos de alimentación semanales son: un litro de aceite de oliva por cada persona, un cuarto de kilo de café, un kilo de jamón, medio kilo de queso, un bote de leche condensada, un kilo de salchichón o de jabón, medio kilo de carne o pescado y un kilo de conserva de vegetales.

Doscientos coches camionetas cargados con alimentos y verduras llegan diariamente de los pueblos de los alrededores. En los pasados días, más de cuatrocientas camionetas llenas de provisiones llegaron de Cataluña, y a su regreso esos transportes trasladaron a Barcelona a muchos refugiados».

Oficiales de Artillería sentenciados a muerte en Bilbao

Londres.—El «Evening News» inserta el siguiente despacho:

«Siete oficiales de Artillería fueron hoy sentenciados a muerte en Bilbao por el delito de traición.

Condenados a cadena perpetua lo fueron 39 personas, entre ellas los había militares, policías y agentes, y además otros catorce individuos fueron sentenciados a penas menores, durante la misma causa.

Todos los condenados fueron culpados de haber tomado parte en la rebelión de los cuarteles de Loyola en San Sebastián».

Escenas de la evacuación de Málaga

Londres.—El «Times» publica la siguiente crónica telegráfica de Málaga:

«El populacho de Málaga está ahora reducido a consumir pan de maíz. Las colas de estos individuos en espera del pan, son patéticas.

Hay escasez de muchas otras cosas, incluyendo el carbón vegetal, usado universalmente por los pobres para sus necesidades culinarias. He visto estos días a la multitud entusiasmada, echando sus sombreros al aire, porque un camión lleno de carbón vegetal les fué distribuido.

Un amigo, que llegó del interior de la provincia, me dijo que se están destruyendo muchos olivares para poder producir con su madera el carbón tan codiciado, y para justificar esta tala, dicen que hay que reconocer que el carbón es un artículo de primera necesidad para los pobres.

Es inútil, por ahora, mandar unos zapatos a componer. El cuero ha sido requisado para las necesidades militares y no dejan nada para las reparaciones de botas y zapatos. Afortunadamente, no tendremos necesidad de ir descalzos por este mundo, puesto que se pueden obtener, por ahora, alpargatas de suela de cáñamo.

Un destroyer inglés saldrá esta tarde para Gibraltar, conduciendo a mujeres y a niños; por lo tanto, he creído interesante llegarme hasta los embarcaderos, porque unas horas pasadas en este sitio y en tales momentos nos van a proporcionar amplio material para el estudio del carácter y mentalidad de los encargados del «servicio público» bajo el régimen rojo.

Cerca de 153 personas, en su mayoría mujeres y niños, puesto que ningún varón comprendido entre los dieciocho y sesenta años, puede salir de España, están agrupados en el embarcadero. Todos están en posesión de sus permisos, firmados por el gobernador civil y por los oficiales de los «Comités», que investigan sus méritos en cada caso. Sus equipajes son examinados por los oficiales de Aduanas.

El próximo paso es el de presentar los permisos a un inspector de Policía para su verificación (previa declaración hecha al Tesoro de las cantidades que cada persona lleva consigo).

El jefe delegado de una organización anarquista se sitúa al lado del inspector de Policía para ver si éste hace su deber correctamente; con firme severidad y en tonos brutales se burla, zahiriéndolos, de las mujeres y los niños, mientras desfilan ante el inspector, acusándoles de fascistas y de espías, excrementos que deberían ser eliminados, a su juicio.

La primera lista de cincuenta y tres personas, lista proporcionada por el cónsul inglés de Málaga, una vez repasadas todas las formalidades, pudo embarcar seguidamente, tomando asiento en el canot del destroyer.

En aquel momento, la multitud, excitada por las bravuconadas y soeces burlas del anarquista verificador, se envalentonó, y a pesar de los pases y permisos que llevaban y que estaban perfectamente en regla, los infelices no pudieron obtener la autorización para embarcar.

Esto manifiesta de un modo bien patente la discrepancia de opiniones existente entre el Gobierno y los anarquistas, y que estos últimos logran imponerse, con éxito, a las mismas autoridades.»

El estado anárquico de la capital de España

Roma.—El enviado especial de la «Stampa» de Turín, en el frente de Madrid, ha enviado a su periódico una interesante crónica en la que, entre otras cosas, dice:

«Horas trágicas, quizás las más trágicas de cuanto sea posible imaginar, son las que está viviendo Madrid. Para constatarlas, basta con escuchar los relatos que la radio nos hace llegar, emitidos por los prisioneros que, en mayor número cada día, se constituyen en nuestras líneas. Se calcula que sólo en el día de ayer desertaron de las líneas marxistas ciento cincuenta milicianos, los cuales nos reseñan el estado de la ciu-

dad, anárquico, sin forma estable de Gobierno, bajo la tiránica y criminal conminación de la llamada Junta de Defensa, de la cual parece ha sido eliminado el tristemente célebre Miaja.

No deberá extrañar a nadie si cualquier día esta Junta hace fusilar a Miaja, a Pozas y a sus dignos compañeros, juzgándoles como traidores, o bien los hará eliminar por no tener una mentalidad suficientemente moscovita.

Parece ya imposible que los rusos, dueños efectivos de Madrid, con sus secuaces los anarquistas de la Internacional, se resistan a dejar de proseguir el sistemático saqueo de la ciudad y las persecuciones individuales y colectivas, a través de las cuales su feroz sadismo encuentra tantas satisfacciones.

Madrid, o sea la Junta de Defensa madrileña, debe obedecer, y de hecho obedece, como nos cuentan los que hasta ahora han podido escapar, habiendo podido ponerse en lugar seguro gracias al esfuerzo de sus fuerzas físicas y morales.

Salamanca, capital de la España nacionalista

París.—El corresponsal de «L'Echo de París», en Salamanca, ha enviado a su periódico el siguiente despacho:

«Salamanca.—Es en la hora actual. Salamanca la capital de la España nacionalista. La ciudad ha adquirido en poco tiempo una importancia extraordinaria.

Su población normal que es de 45.000 habitantes, se ha visto aumentada hasta cerca de 100.000.

Como es sabido los principales organismos del nuevo Estado español han abandonado Burgos para establecerse en Salamanca cerca del Generalísimo Franco. Dichos organismos son la Secretaría General del jefe del Estado y el departamento de Asuntos Exteriores.

El Gran Cuartel General está establecido en el corazón de la ciudad, y es en él donde el general Franco desarrolla sus actividades como jefe de Estado y como generalísimo de los Ejércitos nacionales.»

41 muertos y muchos heridos en Barcelona

Toulouse.—En Barcelona con motivo del entierro de un anarquista que había muerto en una casa de la ciudad, otros anarquistas arrojaron de los balcones a la calle a cuantas personas vivían en la casa e hicieron luego fuego de fusilería contra grupos allí reunidos, resultando cuarenta y una personas muertas y muchos heridos.

El soldado que lucha en los frentes, no defiende solamente a la Patria, protege también tu vida y tu hacienda.

Protégete tú a él contribuyendo a la Suscripción para "EL ABRIGO DEL SOLDADO".

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

El profesor don Andrés Marín, defensor de la Academia, publica un interesante folleto titulado "Rezábamos en el Alcázar..."

Una colección de las oraciones que recitaban los héroes, compuestas por el autor del folleto

Pormenores de la vida piadosa en el Alcázar durante el asedio

El interés de la publicación

El profesor don Andrés Marín, uno de los defensores beneméritos del Alcázar toledano, acaba de publicar un interesante folleto relativo a aquel glorioso sitio. Lo titula «Rezábamos en el Alcázar...» y es una colección de las oraciones que rezaban los héroes de la Academia, compuestas por el propio autor del folleto entre el estruendo de la lucha e improvisadas junto a la cabecera de los heridos y enfermos casi todas, escritas momentos antes de recitarse.

El folleto dedicado al general Franco, como homenaje de adhesión y gratitud, y lo ilustran excelentes dibujos del artista toledano Angel Pedraza representando el Alcázar antes y después del asedio, la prodigiosa Inmaculada de la Academia, la Patrona de Toledo Nuestra Señora del Sagrario y la imagen que coronaba el monumento al Sagrado Corazón de Jesús en la Vega Baja, destruido por los rojos.

La colección de oraciones comprende el octavario en honor de la Patrona toledana, celebrado en el Alcázar del 9 al 16 de agosto; la oración para ofrecer a la Santísima Virgen el Rosario Perpetuo en los días 15 de agosto y 8 y 24 de septiembre, y la novena de la Confianza en el Sagrado Corazón de Jesús, verificada del 26 de agosto al 3 de septiembre. De todas las oraciones, muy delicadamente compuestas, fluye la emoción de los trágicos días en que fueron escritas, y en todas ellas palpita, no sólo un profundo fervor religioso, sino también un ardiente patriotismo. En sus rezos en las improvisadas capillas catacumbas del Alcázar nada olvidaban los héroes, ni la exaltación de sus obligaciones, ni la imprecaión por la Sociedad y la Familia, ni la plegaria por las almas de las víctimas; hasta en sus promesas al Sagrado Corazón hacían la de alejar toda idea de venganza y de rencor ante la conducta de sus enemigos, pidiendo su conversión y arrepentimiento y dejando a los encargados de realizar las funciones de justicia el fijar las sanciones más convenientes para el bien de la Patria. El mismo estilo de las plegarias, adoptadas hábilmente a las circunstancias, tiene acusado sabor ascético.

Dónde y cómo rezaban los defensores del Alcázar

Precede a las oraciones un preámbulo con interesantes informes acerca de cómo rezaban los defensores del Alcázar. He aquí lo más sustancial de esta parte del folleto:

«Habiéndonos encontrado, por circunstancias especiales, sin sacerdotes dentro del Alcázar, unos cuantos de nosotros—entre los cuales he de destacar dos nombres: el del comandante Martínez Simancas y el del capitán Sanz de Diego—nos preocupamos desde el primer momento y siempre con la aquiescencia y la satisfacción del mando, en organizar cultos colectivos que elevaran el espíritu de los asediados al levantar su corazón a Dios y al cifrar su esperanza en la protección maternal de la Santísima Virgen.

Desde los primeros días del asedio se rezaba a diario el Santo Rosario en dos turnos; los miércoles y viernes se hacía el Vía-Crucis por las actuales necesidades de España, empleando el que compuso don Emiliano Segura, después de introducir en él ligeras modificaciones para adaptarlo a nuestra situación; se hicieron «Rosarios perpetuos» en turnos de media hora, de día y de noche, con motivo de la festividad de la Asunción de la Santísima Virgen, de su Natividad y en la fiesta de Nuestra Señora

de las Mercedes, Patrona de la Redención de Cautivos; y se sucedían las novenas a Nuestra Señora del Sagrado Corazón, a la Santísima Virgen del Sagrario, Patrona de Toledo, al Sagrado Corazón de Jesús, a la Virgen de la Medalla Milagrosa, al Amor Mismicordioso y a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. La mayor parte de ellas se hicieron según los textos corrientes ligeramente modificados. Las que se transcriben a continuación son aquellas que, por carecer de los originales, se me encargó componer y yo escribí en las circunstancias a que anteriormente me he referido, dándoles el sello peculiar de los momentos que vivíamos.

En grupo reducido se hacían a diario la meditación del Año Cristiano del P. Croiset, y se rezaban el Rosario de las Llagas y las Oraciones de San Gregorio, en sufragio de nuestros difuntos.

¿Dónde rezábamos? Primeramente en la recogida capillita de las beneméritas Hermanas de la Caridad que prestan sus servicios en la Academia.

Insuficiente para el número crecido de personas que acudían a los cultos y que de día en día aumentaba, solicitamos y obtuvimos permiso del mando para instalar la capilla en un espacioso sótano dedicado hasta entonces a almacén. Trasladamos a él la venerada imagen de la Inmaculada, denominada ya por nosotros Nuestra Señora del Alcázar, depositándola en improvisado altar cubierto con tapices de la Academia General Militar y colocando a su lado una magnífica oleografía del Sagrado Corazón de Jesús, que manos femeninas adornaron primorosamente con una hermosa bandera bicolor y una rica corona imperial.

Este fué nuestro refugio piadoso durante la mayor parte de los días del asedio; pocos faltaban para la liberación cuando hubimos de abandonarlo. Apareció el peligro temible de la mina famosa y la capilla fué trasladada a la antigua enfermería, evacuada para evitar a los heridos y enfermos los peligros de la explosión.

Los efectos de la mina se limitaron por aquella parte del Alcázar, precisamente en el lugar donde se encontraban las imágenes: bajo un montón de escombros, pero sólo con ligeras rozaduras y algunos desperfectos en las figuras que la rodean, recogimos a nuestra Virgencita amadísima después de la tremenda explosión; y de cuatro devotos que ante Ella oraban en el momento de estallar la mina, sólo uno sufrió ligeras heridas, quedando los otros tres cubiertos de polvo, pero sin la más ligera erosión.

A partir de este día, las dificultades aumentaron extraordinariamente. Agobiados por la escasez de lugares adecuados para nuestro refugio, ya no tuvimos realmente ninguna dependencia dedicada exclusivamente a capilla.

Y entre los escombros, al lado del banco de los armeros, instalados entre los muros derrumbados del primitivo botiquín, colocábamos, a las horas de rezo colectivo, el crucifijo de la capilla y unas estampitas de la Virgen del Sagrario y de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y ante ellas rezábamos las devociones acostumbradas.

La imagen de Nuestra Señora del Alcázar fué reservada en una de las escasas habitaciones relativamente seguras que nos quedaban en el Alcázar. De allí la sacamos, entre himnos de gloria y de triunfo, en la mañana del día 28 de septiembre, para que ocupara su altar primitivo, instalado en una de nuestras amplias galerías de los subterráneos alcázaros, y ante Ella se celebró la primera misa, que marcaba la fecha inolvidable del triunfo.

Se sucedían las ceremonias del Santo Sacrificio, en que oficiaba un capellán de Requetés.

Con lágrimas de alegría en los ojos, con afectos de gratitud en las almas, con latidos de amor en los corazones, rezábamos una vez más el Rosario, ese bendito y españolísimo Rosario, base de nuestras prácticas religiosas en el Alcázar toledano.

Concluída la misa, se organizó una sencilla y fervorosa procesión para llevar la comunión a los enfermos graves.

¡Momentos solemnes de singular grandeza! Mientras el sacerdote nos mostraba a Jesús Eucaristía, parecíamos un sueño a los situados llegar a recibir visita tan excelsa. Caímos de rodillas y cantamos emocionados, como himno de fe y de gratitud, de amor y de triunfo: «...Dios está aquí, —Venid, adoradores,—Adoremos a Cristo Redentor.

Los beneficios de este magnífico folleto, que contiene otros informes hasta ahora inéditos acerca de la vida en el Alcázar durante el asedio, se dedican íntegramente a la suscripción nacional.

Por esto mismo, y por su valor informativo y su tono piadoso y patriótico, el folleto del profesor don Andrés Marín, bellamente presentado, merece la mayor difusión entre todos los buenos españoles, y desde luego entre todos los toledanos.

Ningún sacrificio económico puede ser comparado al de la vida. Hay muchos miles de españoles ofreciendo a diario su vida por la Patria.

Ofrece tu dinero contribuyendo a la "SUSCRIPCIÓN NACIONAL".

"The Times" hace un elogio del Tercio y Regulares

Son altamente disciplinados

Londres.—The Times publica la siguiente carta, que tiene un gran interés por el encendido elogio que se hace en ella de nuestras tropas marroquíes:

«Probablemente, ningún aspecto de la guerra civil española ha sido tan desfigurado e incomprensible como el empleo de tropas marroquíes por el general Franco. Estas tropas Regulares forman sólo una parte de su gran Ejército, que está en su mayoría compuesto por soldados de Regulares españoles y voluntarios de todas clases. Es hora de que alguien, con conocimiento de España, sienta este hecho.

En primer lugar ¿qué es un marroquí? Es, ciertamente, moreno, por ser árabe; pero completamente distinto del negro, no como se piensa casi siempre cuando se habla de esto en nuestro país. Es viril, digno y noble.

En segundo lugar, es pariente del español. Hay sangre mora evidentemente en

Tres miembros del Komintern fusilados en Rusia

Nuevo atentado contra Stalin.—Otro complot en Krasnojarsk.—Espantosa carestía.—La carne a 30 pesetas kilo

Riga.—Informan de Moscú que ayer fueron arrestados con todo secreto algunos dirigentes del Komintern, de los cuales tres fueron fusilados sin que se hayan podido conocer los nombres.

El Tribunal de guerra de Leningrado ha condenado a muerte a gran número de acusados en un proceso secreto. La sentencia ha sido ya ejecutada.

Según noticias de Moscú, estas ejecuciones han producido una tremenda impresión apenas fueron conocidas.

Las autoridades querían que esto no llegase al público; pero a pesar de todo fué conocido.

Hay noticias de que Stalin fué objeto de otro atentado, del cual se salvó de un modo casi milagroso.

Se añade que Stalin se ve obligado a viajar con grandes precauciones.

No está en Moscú y sólo va a esta población cuando lo juzga indispensable.

También en Krasnojarsk estalló otro complot antistanilista en el que tomaron parte miembros importantes de la aviación soviética.

En Harbin la Gueped ha organizado una sección de espionaje con encargo de vigilar las secciones del Komintern.

Entre tanto el alza de precios en Rusia es espantosa.

La carne se paga en muchas regiones soviéticas a treinta pesetas kilo; el kilo de pan a 18; el litro de leche se paga de quince a veinte pesetas.

Se tiene la impresión que, de seguir esta alza, el Gobierno se verá obligado a restablecer los «vales» para conseguir los alimentos de primera necesidad.

mucha gente de la mayor parte de España, que fué regida por los moros durante seiscientos años, y a ellos debe su sistema de riego y gran parte de su arte y su cultura.

En cuanto a las tropas marroquíes del Ejército español, están altamente disciplinadas, al mando de oficiales españoles, hasta el punto de que aún no se ha dado ningún caso de indisciplina en la guerra civil. Su significación puede ser comparada a la de las tropas indias, que nosotros trajimos a Francia durante la gran guerra, excepto que aquéllos están aliados por la raza al pueblo con que luchan, lo cual no ocurría con los indios.

Creo que he contribuido con esto a destruir una perniciosa falacia, paralela a otra, según la cual la Legión extranjera de España está compuesta de africanos y extranjeros, cuando en realidad, el 95 por 100 de ella está formado por españoles, y el resto por naturales de otros países europeos. Arthur F. Loveday.

LA CRUZADA ESPAÑOLA Los voluntarios de la boina roja

Un artículo de "L'Action Francaise,"

Por encima de todo se destaca de entre mis recuerdos de España la boina roja de los Requetés. Toda Navarra ha partido. En los pueblos de esta provincia, tan diferentes de la árida estepa castellana, no queda un sólo hombre válido. A las mujeres, a las madres, a las hermanas, a las hijas se les incita a tomar parte en la Cruzada, y bajo la boina roja se ve a viejos y adolescentes animados del mismo ardor. El movimiento carlista se ha ensanchado y el ejército de los Requetés que combaten por Dios y Patria se ha abierto a españoles llegados de las legiones más diversas. De las antiguas guerras por su rey, los navarros han guardado una inestimable tradición. Constituyen el elemento principal de esas tropas improvisadas que marchan a la victoria bajo el mando del general Franco.

Sobre los picachos desiertos donde esos voluntarios vigilan frente a las líneas rojas, oomulgan cada mañana. Resulta innecesario insistir sobre su valor guerrero, que es muy notable y bien conocido. El pasado de la Infantería Navarra habla bien alto de esos montañeses endurecidos, fuertes, sobrios, valientes, que desafían igual a la muerte que al cansancio. Son temibles para el enemigo, que casi siempre les rehuye en combate y se repliega cuando aparecen junto a él. Su gran fuerza reside en su alma. Lo esencial para ellos es vencer. Mientras quede un solo punto rojo en el territorio español proseguirán su esfuerzo.

El Requeté se destaca sobre el fondo castellano con su gran capote de lana, que lleva marcada a un lado la Cruz de Borgoña. Envuelto en esa tela marrón, que recuerda a la vez el campo de batalla y el convento, el luchador carlista tiene un tipo singular y magnífico.

En las ciudades se les ve desfilar a paso tranquilo en columnas de a cuatro, suscitando al pasar la admiración y el respeto; saludados con reconocimiento y permanecen modestos. No se les oye jamás vanagloriarse ni quejarse. No arman jaleo. Yo les veo silenciosos y fuertes. Una cualidad bien rara hace de ellos hombres aparte. La

irradiación y la atracción que ejercen se explica por esa vida interior que los fortifica y aclara y les atrae nuevos reclutas.

En ellos se puede confiar, cuando el peligro aparece nadie se preocupa; sería difícil encontrar mayor familiaridad que la que reina entre los miembros de esa gran familia. Todos los que ahí se encuentran es porque lo han querido. No solamente se acepta la obediencia, sino que se desea.

En ningún sitio es más fácil mandar. Para una misión peligrosa, no hay necesidad de buscar voluntarios, pues todos quieren participar en ella.

En el frente, en la zona roja, hay bandidos sedientos de sangre y hordas que refocilan en una crapulosa orgía. En los Requetés se nota, por el contrario, un alto grado de moralidad, que es en algunos casos rayano con la santidad.

Los rojos torturan sus víctimas. Los Requetés fusilan a sus prisioneros después de un consejo de guerra y si la culpabilidad es evidente.

En el mes de julio, en Puigcerdá, los catalanes acaban de arrestar a un nacional. Sus hijos se agarraban a él, tanto, que los brutales sicarios les gritaron: «venid también vosotros»; de una bala en el pie inmovilizaron al padre y atormentaron a los niños delante de él antes de asesinarle.

En un hospital de Pamplona agonizaba un Requeté, rodeado de su padre, de su madre y de su novia:

«Mamá, dijo, reza el rosario,
«Hijo mío, el escapulario que te di no ha desviado la hala. Hágase la voluntad de Dios»,

Y murió mientras su padre le decía:
«Estoy orgulloso de tí. ¡Viva España!
Y la novia repetía:

«No has podido verter tu sangre por una causa mejor».

Esa es la raza que avanza alrededor de la bandera blanca y cubierta con la boina roja, para arrancar a un pueblo mártir de la barbarie bolchevique.—*Georges Ganyd.*

(De «L'Action Francaise»).

Fábrica Nacional de Toledo

ANUNCIO

Necesitando el Tercer grupo de Talleres de esta Fábrica personal para sus atenciones, se anuncian varias vacantes del Grupo de electricistas para ser solicitadas por los que se consideran aptos para ellas.

Toledo 10 de diciembre de 1936.

El Jefe del Tercer Grupo

BARES TOLEDO y ORIENTAL

ZOCODOVER, 45, y CALLE NUEVA, 3

Especialidad en mariscos del día, café, licores y fiambres

ANTONIO LILLO MACIAS

Representante de Ayuntamientos

Habilitado de Clases Pasivas

Plaza de San Ginés, 1. - TOLEDO

MOISES PASTOS

POZO AMARGO, 19

Comestibles en general

HUEVOS FRESCOS DEL DIA

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

de Toledo

ANUNCIO

Por el presente se advierte que el plazo de MATRICULA OFICIAL para el curso académico de 1936 a 1937, terminará el próximo día 19, a las trece horas.

Toledo 17 de diciembre de 1936.—
El director, E. JULIA.

La suscripción nacional

Cincuenta y ocho relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior.....	1.184.762,05
Ayuntamiento de Arcicóllar, suscripción entre el vecindario.....	4.095,00
Don Cecilio Martín y hermano (segunda entrega).....	1.500,00
Casa Arcal (segunda entrega).....	100,00
Don Tomás Archilla.....	100,00
Don Cesáreo Toledano.....	5,00
Doña Sagrario Conde.....	50,00
Por conducto del excelentísimo señor gobernador civil.....	200,00
Ayuntamiento de Carabanchel Alto, suscripción entre los vecinos.....	4.249,50
Viuda de López Villalta.....	50,00
Personal de la Diputación Provincial.....	1.725,00
Empleados de la fábrica de cemento «Asland», de Villaluenga.....	258,20
Don Mariano Isabel Gómez.....	10,00
Don Antonio Saavedra.....	15,00
Don Julián Hernández Ramos.....	15,00
Don Manuel Conde Gutiérrez.....	25,00
Don Segundo García Gómez.....	15,00
Don José Serrano Varona.....	50,00
Don Julio Menchén.....	25,00
Don Julián Villaverde.....	10,00
Una señora del Alcázar.....	50,00
Don Eugenio Jarabo (segunda entrega).....	40,00
Ayuntamiento de Escalonilla, por venta de productos de los rojos.....	1.675,00
Suma y sigue.....	1.199.019,75
Ayuntamiento de Carabanchel Alto, suscripción entre los vecinos, una moneda	

oro de 25 pesetas, una de 10, tres de cinco, 10 pares pendientes con piedras, tres pendientes sueltos, seis sortijas sello, tres sortijas con piedras, siete ajustadores, dos sortijas rotas, ocho medallas, cinco cadenas, dos cadenas pulsera, una pulsera, cinco alfileres de señora, tres relojes pulsera, dos relojes caballero, uno con cadena, dos pares gemelos, tres pasadores, dos monturas lentes y tres trozos sueltos, todo de oro, y dos retales de plata.

Doña Valentina Rosell Esteban, un anillo de oro y un bolso y dos monedas de plata.

Doña Magdalena López, un anillo de oro.

Don Sebastián Moreno, un anillo de oro.

Viuda de Villegas e hija, un bolso de plata.

Un donante, un pendiente y tres anillos de oro.

Don J. G. M., dos sortijas de oro con piedras.

Doña Clotilde Raúl, Odila, Teodoro y Alejandro Robiralta, una cadena pulsera, una medalla, un par de gemelos y una pulserita.

Don Agustín y don Eugenio Díaz-Guerra, de Portillo, una cruz de oro y piedras, otra de oro, un corazón de oro, un alfiler corbata de oro, dos tresillos de oro con brillantes, tres sortijas oro con piedras, cuatro pares pendientes oro y piedras, un pendiente oro y perlas, otro de oro y coral, un colgante pendiente oro y coral, tres charros pendientes con perlas y dos trocitos oro.

Don Cirilo Rodríguez y doña Juliana Amestoy, de Portillo, una esclava de oro con media onza, una libra esterlina y una sortija de oro.

Doña Asunción Rodríguez, viuda de Hernández, de Portillo, una moneda de oro de 25 pesetas, dos chorros oro y perlas, un juego pitillera y un cerillero de plata, Señorita Olvido Hernández, de Portillo, un ajustador de oro y una pulsera de plata y piedras.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos

Especialidad en callos y asaduras.

(Se sirve a domicilio.)

Pozo Amargo, número 52

Teléfono 1423

CALZADOS

P. MARTÍN ARCE

Especialidad en efectos militares y artículos para deportes

Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R

TALAVERA DE LA REINA

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

VIUDA DE VICENTE SERRANO

Especialidad en embutidos.-Ternera y vaca

CUATRO CALLES, 6. - Teléfono 1707. - TOLEDO

JOSE MARTIN

Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro. Damasquinados. Grabados-esmales y fotografías artísticas a precios económicos.

PASEO DEL TRANSITO

(Frente a la Sinagoga)

TOLEDO

PISCADERIA, CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Viuda de DONATO RODRIGUEZ

Especialidad en pescados y mariscos de los puertos del Mar

MARTIN GAMERO, 16 y 18. - Telf. 1669. - TOLEDO

CASA DE ROJAS

ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

ANGEL, 17. - Teléfono 1768. - TOLEDO

Lleva el calor y los afectos de tu hogar hasta las primeras avandillas en las próximas Pascuas. Contribuye a la Suscripción para "EL AGUINALDO DEL SOLDADO".

En Barcelona se producen disturbios durante una protesta contra la Generalidad, después del bombardeo de la estación de Portbout por nuestra Aviación

Se afirma que ya ha sido archivada la propuesta franco-inglesa de mediación

Otro buque rojo atacado por los aviones nacionales

La Aviación nacional ataca a un buque rojo que se dirigía a Alicante, averiándolo

Lisboa, 17.—La Aviación nacional española ha atacado a un barco rojo anclado en el puerto de Santapol, averiándolo. Parece que en el momento del bombardeo salía del puerto en dirección a Alicante. Se sospecha que llevaba un importante cargamento de material de guerra con destino a los rojos españoles.

Después del bombardeo nacional de la estación de Portbout.—Protestas en Barcelona contra la imprevisión de la Generalidad.—Disparos, muertos y heridos

Lisboa, 17.—Comunican de Barcelona que, después del bombardeo por la Aviación nacional de la estación ferroviaria de Portbout, donde se hallaban numerosos milicianos, se formó una gran manifestación integrada por comunistas y socialistas, que protestaron ante el Gobierno de la Generalidad, acusándole de falta de previsión y pidiendo su inmediata destitución.

Sandino salió al balcón con objeto de calmar los ánimos; pero, al ver que no le dejaban hablar, optó por retirarse. Se produjeron muchos disparos al intentar los guardias de Asalto disolver la manifestación, resultando varios muertos y heridos.

Un trimotor marxista sufre una avería y cae a tierra, quedando destruido

Lisboa, 17.—Según noticias recibidas de Barcelona, un trimotor rojo de bombardeo, que salía de su base en dirección al frente de Aragón, sufrió una avería que le hizo caer en tierra, produciendo grandes explosiones y quedando completamente destruido.

Continúa sin resolver la crisis del Gobierno catalán

Barcelona, 17.—La crisis continúa sin resolver. Las gestiones marchan lentamente, lo cual indica las dificultades que Companys encuentra para formar Gobierno. Ha ofrecido tres carteras a la U. G. T., otras tres a la C. N. T., una a la Unión de Rabasaires, y las restantes a la Esquerra. Companys ha declarado que «se formará un Gobierno que gobierne y que sea capaz de hacer cumplir las disposiciones».

Comorera, víctima de un atentado en Barcelona

Barcelona, 17.—El conocido político de la Esquerra, Comorera, ha sido víctima de un atentado. Se cree que el móvil del suceso han sido las declaraciones que hizo hace unos días afirmando que Barcelona es una casa de locos.

También el Gobierno vasco va a acuñar moneda propia

Burgos, 17.—El Gobierno vasco, por no ser menos que el de Cataluña, ha decidido emitir moneda propia. Se acuñarán en breve monedas de una y de dos pesetas.

Una estadística oficial acusa el derribo de 120 aviones rojos

Salamanca, 17.—Una estadística del Cuartel General del Generalísimo declara que, durante el tiempo transcurrido de campaña, han sido derribados ciento veinte aparatos rojos, de los cuales sesenta eran franceses, diecisiete ingleses y el resto de diferentes tipos y marcas que poseían los rojos españoles.

Los rojos suprimen la Dirección general de Registros y Notarías

Valencia, 17.—En el último Consejo de ministros, se aprobó un decreto suprimiendo la Dirección general de Registros y Notarías.

Se avisa a los patronos que no paguen a sus obreros

Salamanca, 17.—El Comité de Industrias de la construcción advirtió por medio de Unión Radio a los patronos que no pagasen su sueldo de esta semana a los que no lleven en sus cartillas el sello del correspondiente Comité. Antes impedían trabajar a los obreros que no se les sometiesen, y ahora, no sólo les niegan el trabajo, sino los jornales correspondientes a su labor de la semana. Ahí está bien demostrada la justicia social comunista.

El puerto de Barcelona, bloqueado

Roma, 17.—Por noticias procedentes de Burgos se sabe que el puerto de Barcelona está completamente bloqueado, no apreciándose movimiento alguno en el mismo.

Asesinato del presidente de Izquierda Republicana de Valencia

Valencia, 17.—El diario «La Voz Valenciana», destaca con titulares grandes la noticia del asesinato del presidente de Izquierda Republicana, cuyo cadáver fué encontrado en la estación de Carcagente, y dice que este crimen, que deshonra a la retaguardia, es atribuido a elementos de la F. A. I.

El fracaso de los rojos en Alava y Vizcaya

Tenerife, 17.—La emisora de Bilbao 2. F. P. de Vizcaya, transmitiendo ayer a Valencia, reconoce el fracaso de los rojos en el frente de Alava y Vizcaya, fracaso que justificaba diciendo que los facciosos poseen posiciones muy bien cuidadas y establecidas en puntos vitales de la región.

Siguen dictando amenazas

Valladolid, 17.—El Gobierno rojo de Valencia ha publicado una enérgica disposición considerando como desafectos al régimen:

Primero.—A los que eleven el precio de los artículos de primera necesidad.

Segundo.—A los que oculten dichos artículos.

Tercero.—A todos los que perturban el comercio de dichos productos.

Cuarto.—A todos los que alteran el artículo 413 del Código Penal.

A los contraventores se les aplicarán multas de 1.000 a 300.000 pesetas y podrán ser condenados a trabajos forzados.

Son fusiladas en Barcelona 400 personas juntas

París, 17.—Continúan los asesinatos en masa en Barcelona, ya que ayer fueron fusiladas 400 personas juntas.

La C. N. T., preocupada

Tetuán, 17.—El elemento catalán de la C. N. T. está muy preocupado con el peligro, mientras los de la F. A. I. no dejan de cometer salvajadas y asesinatos.

Quieren que Trostky resida en Barcelona

Tetuán, 17.—Los trostkystas que se encuentran en Barcelona han solicitado de la

Generalidad permita establecerse en dicha capital a Trostky.

Ultima hora del Extranjero

Mr. Eden niega en la Cámara de los Comunes el supuesto pacto entre el Gobierno francés y los rojos españoles

Londres, 17.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes, un diputado interpelló al ministro inglés de Negocios Extranjeros, preguntándole si era verdad que existía un acuerdo secreto entre el Gobierno francés del Frente Popular y los rojos españoles, por el cual se comprometía aquél a enviar armas a éstos. Ante una gran expectación de la Cámara, Mr. Eden manifestó que no existía semejante pacto.

Declaraciones del cardenal Gomá a la Prensa italiana

Roma, 17.—El cardenal Gomá, que se encuentra en Roma, ha hecho algunas declaraciones a un periodista italiano. Aseguró que la victoria de Franco es segura desde que comenzó la guerra. Dijo que el apoyo que Moscú presta a los rojos españoles prolongará la lucha y la hará más sangrienta. Madrid—afirmó—ha quedado convertido en una fortaleza, pero que, sin embargo, la pericia del mando y el heroísmo del Ejército nacional lograrán readirirla pronto.

Parece que ha sido archivada la propuesta franco-inglesa

París, 17.—Se asegura de fuente fidedigna que ha sido definitivamente archivada la propuesta de mediación franco-inglesa en los asuntos de España. Parece que esta decisión ha sido tomada por la actitud de algunos países, relacionada con dicha propuesta.

En Francia, los obreros se apoderan de los técnicos de una fábrica, agrediendoles

París, 17.—En una fábrica de Lille los obreros se apoderaron de un ingeniero director de la fábrica y de varios de sus ayudantes, maltratandoles y zahiriendoles públicamente. La Policía no intervino para proteger a los agredidos.